

MOTS MÊLÉS

Le défi ? Retrouver, dans la grille ci-dessous, au moins 10 mots parmi les 27 de la liste en bas de page, puis les retrouver dans les différents articles de ce journal.
 Dans la grille, on peut lire de gauche à droite ou de droite à gauche, de haut en bas ou de bas en haut, et même en diagonale... mais toujours en ligne droite !

Z	L	A	U	O	Q	M	P	H	A	S	M	E	P	L	M
Y	M	J	P	E	R	D	I	S	F	D	G	A	O	T	A
M	K	Y	E	S	S	E	N	U	E	J	C	R	J	E	R
S	E	L	L	I	M	A	F	R	V	F	A	I	E	R	T
S	S	P	E	L	B	M	E	S	N	E	L	Z	U	R	S
M	L	B	P	H	H	M	L	C	V	B	L	E	X	I	X
B	A	L	I	Z	W	N	Y	E	B	S	E	N	Y	T	O
Z	M	C	K	B	V	O	Y	A	G	E	M	J	A	O	U
T	E	U	G	O	L	O	H	C	R	A	A	S	M	I	F
B	L	O	I	S	I	R	S	X	A	W	G	P	T	R	R
R	U	O	K	R	A	P	Z	J	O	M	N	C	U	E	E
R	P	N	D	E	X	Y	O	X	J	T	E	Y	O	Y	L
B	O	L	E	Z	E	R	U	A	T	O	N	I	M	U	C
F	M	G	S	Y	C	N	L	N	R	E	T	U	O	G	A
Q	P	Z	C	Y	Y	R	N	I	E	M	A	C	U	A	T
T	I	C	L	I	M	A	T	O	E	Y	W	U	Z	F	C
L	E	C	I	R	Q	U	E	D	D	L	O	T	N	C	E
Q	R	A	A	C	C	U	E	I	L	N	O	T	N	Y	P
I	S	S	J	H	F	W	E	B	B	I	A	S	I	E	S
A	I	Z	Z	N	M	T	I	K	S	U	U	R	C	C	P

SOMMAIRE

Page 2-3

EDITO

Jeunesse

Pages 4-5

Nos vacances d'été
en Arize-Lèze

Page 6

Petite Enfance

Page 7

A VOS AGENDAS !

Espace culturel

Page 8

Récré



Jardin inter-générationnel au Mas d'Azil



Accueil
Allemagne
Archéologue
Arize
Arts
Cirque
Citoyen
Climat
Ensemble

Européens
Familles
Goûter
Jeunesse
Jeux
Lèze
Loisirs
Minotaure
Parkour

Phasme
Pompier
Randonnée
Ski
Slam
Soleil
Spectacle
Territoire
Voyage



Imprimé par IPS sur papier recyclé non blanchi
avec des encres d'origine végétale.
Ne pas jeter sur la voie publique. Merci !





Sylvie RUFFIÉ
Coordinatrice territoriale
Léo Lagrange Arize-Lèze

C'est avec plaisir que j'ai rejoint en septembre l'équipe Léo Lagrange en Arize-Lèze. Dans notre mission d'accueil et d'accompagnement des enfants, de la petite enfance à l'âge adulte, nous sommes un acteur de proximité au service de votre territoire.

Je partage les valeurs portées par la Fédération Léo Lagrange :

- Agir aux côtés des familles, des écoles et des élus du territoire, afin de donner à chaque enfant les moyens de s'épanouir, dans des conditions d'accueil sécurisées sur nos différents sites
- Promouvoir l'engagement personnel et collectif
- Poursuivre, avec les équipes de terrain, un travail éducatif et pédagogique de qualité et adapté à chaque âge

Je saurai être à votre écoute, disponible et réactive afin de répondre au mieux aux besoins des familles et de leurs enfants, des élus, à soutenir et maintenir l'expertise de nos équipes professionnelles.

« Seul, on va plus vite ;
Ensemble on va plus loin ! »

Graine d'Archéo, graine d'ado !



Une passerelle, c'est un chemin créé pour aller d'un endroit à un autre... ou d'un âge à un autre !

Chez Léo Lagrange Arize-Lèze, nous sommes aussi des bâtisseurs/euses de passerelles pour les enfants et les jeunes du territoire : Pour aller de la crèche à l'école, de l'école au collège, puis vers le lycée... Pour passer en douceur la transition de la petite-enfance à l'enfance, puis cette transition pas si simple qui va de l'enfance à l'adolescence...

Cet été, entre autres actions dites "passerelle", le Secteur Jeunesse de l'Arize et l'ALSH du Mas d'Azil ont proposé aux enfants de 10 à 12 ans du territoire de faire un crochet dans l'Âge de la Préhistoire !

Vincent, l'animateur Jeunesse référent, épaulé par Thomas, son fidèle aide-animateur de 15 ans, ont fait voyager les jeunes dans le temps.

Grâce à un très beau partenariat avec l'Association Grottes et Archéologies, nos apprentis archéologues ont pu vivre une journée entière sur le chantier de fouilles situé rive gauche de la grotte du Mas d'Azil : Chantier normalement interdit au public !



Le lendemain, il.elles ont pu analyser leurs trouvailles et les resituer dans le temps.

Au moment des pauses pique-nique, les enfants ont pu parler du collège avec les plus grand.es, échanger sur la différence entre le Centre de loisirs et l'Espace Jeunes, bref, découvrir un petit peu plus ce qui les attend après le CM2....

La culture est dans la nature

Chaque année, le centre culturel des Bordes/Arize, en partenariat avec Léo Lagrange Arize-Lèze, propose un programme d'activités culturelles, artistiques ou sportives, aux familles, enfants et jeunes du territoire. Sous forme d'ateliers hebdomadaires ou de stages, les cours y sont dispensés par des professionnels dans chaque discipline.

La Saison 2022-2023 a débuté le 19 septembre, mais vous pouvez encore vous renseigner sur la palette de nos activités : Arts plastiques (dessin-peinture ou modelage), théâtre, parkour, danse contemporaine, hip-hop/afro-moov, sophrologie parent-enfant, musique (piano, violon, batterie, guitare, MAO... ou éveil musical à partir de 4 ans). Tout au long de l'année, une offre de stages et d'ateliers ponctuels de « découverte » compléteront ce programme : Cirque, batucada, slam, radio...

Dans la perspective d'ouvrir plus largement nos portes à la création et l'expression culturelle, nous avons, au printemps dernier, développé des ateliers de Rap/Slam (écriture, éloquence, mise en scène) pour les structures d'accueil enfance-jeunesse, avec l'intervention de jeunes rappers du territoire.

En 2023, les accueils de loisirs périscolaires et les secteurs jeunesse d'Arize-Lèze pourront à nouveau disposer de cet outil pour leurs projets culturels, grâce à l'accompagnement de Najette MENARD, notre nouvelle animatrice référente du pôle « Culture ».

Pour rappel : Le centre culturel est un espace comprenant 3 salles, dont l'une est équipée d'une scène et d'un pont lumière, ainsi qu'un studio de musique équipé d'instruments et de matériel audio.

Des activités pour les adultes y sont également organisées par la mairie des Bordes/Arize et les associations partenaires : Yoga, modelage, danse contemporaine...

N'hésitez pas à nous contacter pour proposer vos idées, vos envies, vos talents (nouvelle activité, résidence artistique...) ou pour demander des informations sur nos activités et projets à venir. En vous souhaitant une bonne saison culturelle !



CIRQUE

avec Olivier FRASLIN

Acrobatie, trapèze, jonglage
(débutants bienvenus !)

5 jours de stage
du lundi au vendredi
à l'Espace culturel
des Bordes/Arize

Vacances d'hiver
Du 20 au 24 février 2023

Vacances de printemps
Du 24 au 28 avril 2023

Inscription :

06.13.16.36.95

olivierfraslin@wanadoo.fr

4-6 ans : de 10h à 12h : 45€

7-12 ans : de 14h à 17h : 65€

Places limitées !

STAGE DE SKI
6/17 ans

Station de Guzet-neige

Vacances d'hiver
Lundi 20, Mardi 21,
Jeudi 23 et Vendredi 24
février 2023

230 € les 4 journées
(sans hébergement)

Inscription :

07.49.82.72.95

Places limitées !

Du nouveau au Mas d'Azil

Cet été, la crèche s'est vue complètement réaménagée. Les professionnelles et les enfants se sont émerveillés tant il y avait de nouveautés. Tout le mobilier et le matériel ludique ont été renouvelés, les espaces de vie repensés, le bâtiment climatisé : Plus confortable, pratique à vivre et à travailler. Les élus, avec l'aide de la CAF, ont investi dans le bien-être des enfants, des familles et des professionnelles. Même l'extérieur de la crèche s'est transformé : le sol de la cour a été refait, une belle structure de jeu a pris place, et de nombreux modules de motricité permettent aux enfants de se dépenser et d'expérimenter.

Un arbre sera bientôt planté, le bardage extérieur sera également refait, tout comme le crépi. L'intégralité de l'ancien matériel de la crèche a été donné (Ressourcerie09) ou cédé à l'ALAE - ALSH du Mas d'Azil, à la plus grande joie du personnel qui en a profité pour meubler, et repenser ses espaces d'accueil. Les enfants ont plus que jamais de quoi évoluer, jouer. Ces changements esthétiques et pratiques concourent au mieux-être des enfants et des professionnels qui travaillent, accueillent, réfléchissent et réadaptent sans cesse leurs pratiques pour accueillir au mieux enfants et familles.



Pour une inscription sur la liste d'attente de la crèche,

vous pouvez écrire à

multiaccueil.arize@leolagrange.org

ou nous contacter au

09.73.65.77.48

Pour l'ALAE/ l'ALSH,

vous pouvez nous contacter

au 05.61.69.87.66

alae.lemasdazil@leolagrange.org



Séjour en Allemagne

Depuis plus de 10 ans, Léo Lagrange organise des séjours européens avec les jeunes du territoire de la Lèze, puis de l'Arize-Lèze. D'abord tournés vers l'Espagne, cette année ce sont les copains allemands de la Landjugend RheinhessenPfalz qui ont accueilli les jeunes du territoire.

Ce n'était pas évident a priori que des jeunes vivant si près de l'Espagne et qui n'ont jamais appris un seul mot d'allemand puissent être attirés par un tel séjour. Aller vers l'autre n'est pas une démarche simple, mais quand cet autre paraît si lointain, encore plus. Et bien c'est sans compter sur la curiosité et le goût de l'aventure des adolescent.es de l'Arize-Lèze qui se sont inscrits.es nombreuses ! Le cadre sécurisant qu'a offert l'équipe jeunesse aux familles n'y a pas été pour rien non plus.

Le séjour s'est déroulé du 24 juillet au 3 août dans une auberge de jeunesse au bord du lac de Constance, dans le Bade-Wurtemberg, financé en grande partie par l'Office franco-allemand pour la jeunesse. 15 jeunes de l'Arize-Lèze de 13 à 17 ans, accompagnés de trois animatrices, sont partis retrouver un groupe de 15 jeunes Allemand.e.s du même âge.

Après un voyage de 19 heures en bus, les jeunes ont pu rencontrer leurs nouveaux/elles camarades : jeux de « brise-glace » interculturels, mise en place de la vie collective, point sur le planning... et c'est parti pour une grande semaine franco-allemande ! Entre visites, jeux linguistiques, balades en ville, piscine,



excursion en canoë et veillées interculturelles, le programme était complet. Impliqué.es depuis des semaines dans la préparation de ce séjour, le groupe des français.es a animé plusieurs temps d'activité et leurs animatrices ont été épatées et impressionnées de leur dynamique positive et de leur facilité à créer du lien rapidement. Ce fut un vrai jour d'échange et de partage entre les jeunes et entre les 2 équipes d'animation.

Depuis toujours, nos intentions éducatives restent les mêmes : favoriser la rencontre et la connaissance de l'autre, l'ouverture sur le monde, lutter contre les stéréotypes et la xénophobie, favoriser l'engagement des jeunes en les impliquant dans la construction et la préparation de leur voyage, en y donnant un sens et construire leur propre identité de citoyen.ne européen.ne

Le séjour s'est déroulé à merveille et on parle déjà de l'été 2023, où l'on envisage d'accueillir nos ami.es espagnol.es et allemand.es en Arize-Lèze pour un rassemblement européen de la jeunesse.



Au Centre de loisirs du Fossat : Les vacances, tout un art !

Tout au long du mois de juillet, l'équipe d'animation a proposé aux enfants différentes activités tournant autour de l'art : art de la danse, avec l'intervention d'Elsa qui nous a enseigné quelques pas de zumba ; arts plastiques pour apprendre à créer de ses petites mains (dessin, sculpture...), art de vivre et jouer ensemble par la conception d'un jeu en commun ou de nos règles de vie quotidienne... Nous avons également découvert l'univers du cinéma et l'évolution de cet art au fil du temps.

La vie au centre de loisirs a été rythmée de sorties diverses et variées : à la piscine du Fossat chaque semaine, ainsi qu'au lac du Carla Bayle pour les 6-11 ans, ou encore à la Halle des machines pour découvrir le Minotaure et la dragonne Longma.

Une rencontre inter-centres a permis aux petits Fossatois d'aller à la rencontre des Aziliens. Ensemble ils ont pu jouer, discuter, échanger et partager un pique-nique sur le site de la grotte du Mas d'Azil.

Le mois s'est clôturé avec la fête du centre de loisirs. Les enfants avaient préparé des jeux pour jouer en famille, des mets sucrés ou salés à partager tous ensemble.

Ce mois de juillet s'est terminé comme il avait commencé : dans la joie, la chaleur et un certain art de vivre !



Stage Radio à l'ALSH de Lézat

C'est dans la bibliothèque de l'ALSH de Lézat et avec le matériel de l'espace culturel des Bordes/Arize, que, du 11 au 22 juillet dernier, une dizaine d'enfants, entre 7 et 11 ans, se sont réunis pour réaliser une émission de radio sur le thème du réchauffement climatique. Ils/elles ont d'abord effectué des recherches sur les conditions climatiques dans le monde, les causes et les effets de son dérèglement actuel. Grâce à des échanges réguliers avec des adolescents du Togo engagés dans une même démarche, ils/elles se sont rendu.e.s compte de l'impact négatif sur l'environnement que génèrait leur mode de vie occidental. Ils/elles ont ensuite reçu la visite d'Hugo, de Radio Transparence, qui leur a expliqué comment monter une émission... Les enfants étaient très investi.e.s, l'ambiance chaleureuse et studieuse, et leurs animatrices, Najette MENARD et Patricia HIM, se sont réjouies de voir cette chouette équipe « au travail ». Une émission de 30 minutes environ, entièrement conçue par les enfants, a été diffusée sur Radio Transparence le 26 juillet 2022. Bravo à eux/elles pour cet engagement citoyen !

Au centre de loisirs du Mas d'Azil : Quelle chaleur !

Avec les premiers frimas de l'hiver, nous avons presque oublié la chaleur des mois précédents ! Pourtant cet été, au centre de loisirs du Mas d'Azil, nous avons bel et bien joué au chat et à la souris avec le soleil : tous les moyens ont été bons...

Nous sommes partis rendre visite au soleil dans la galaxie, en lui apportant des gâteaux extraterrestres que nous avons confectionnés à bord de notre

propre vaisseau-maison. Comme il y faisait trop chaud, nous sommes revenus sur la terre ferme pour le regarder de loin, depuis l'observatoire de Sabarat, en y grim pant nous-mêmes avec nos jambettes !

Mais le mieux est peut-être de rester au frais, et pour ça, le cinéma du Festival Résistances, les ateliers cuisine ou la fabrication de cerf-volant au centre de loisirs, ou encore la ludothèque de Foix, étaient encore

les meilleures solutions !

Pourtant, sortir prendre l'air est tout de même nécessaire, alors rien de tel que les sorties au jardin, les après-midis « plouf ! » à la piscine municipale ou une randonnée jusqu'à la grotte pour y rejoindre les copains du Fossat.

En somme, malgré la chaleur, on s'est bien amusé... surtout à l'occasion de notre super fête de fin de centre préparée par les enfants !



Au centre de loisirs de Lézat : Glissons-nous dans la peau de...

Durant le mois de juillet, les enfants de maternelle se sont glissés dans la peau de scientifiques, d'artistes ou de musiciens tout en participant à des jeux entre copains. Au programme : une journée « jeux d'eau », des parcours de motricité et de l'initiation au yoga. Des matinées de visite chez les pompiers, les commerçants et à la mairie ont été appréciées par tout le monde.

Les plus grands ont eu la possibilité de se mettre dans la peau de... grands aventuriers, artistes en herbe ou scientifiques, avec la réalisation d'un terrarium et vivarium, l'accueil de phasmes (quelles bêtes étranges !) et bien d'autres surprises. Nous sommes aussi allés rendre visite aux pompiers, aux commerçants et à la mairie du village, à la découverte de leurs métiers. Des jeux ont aussi été proposés tout au long des vacances.

Côté sorties, les enfants sont allés visiter le parc animalier des Pyrénées et Xploria. Ils ont été ravis de prendre le bus et de découvrir les animaux d'hier et d'aujourd'hui.

Avant de fermer les portes de l'accueil de loisirs pour les grandes vacances, les enfants ont imaginé et préparé un spectacle qu'ils ont présenté aux familles. Tout le monde a apprécié ce moment, clôturant la saison par un verre de l'amitié.

